
まちづくり座談会意見・要望概要

地区名
情報提供毎

意見・要望 回答・対応など 備考

開発中の飲み薬の供給は？ 国からの情報なし。

3回目ワクチンの種類は？ 前回と同じファイザー製が供給されるか今のところわからない。

運転免許のない交通弱者を考慮した交通計画してほしい。また、小中学生通学バスの活用な
どコスト軽減利用どうか？

効率的な運行望む。鶉方面(相生共和地区)も検討してほしい。

文化伝統継承（獅子舞）の担い手不足に対応した一般コミュニティ事業のメニューは？ 担当者へ確認して報告する。（生活安全係へ確認済み）

神社お祭りに関して、トイレ駐車場の一部を解放できないか。
一部使用可能であるが、町担当（商工観光係）、関係機関との連携のもと、安全対策
は使用者責任のもと実施されたい。

道の駅商業施設整備について、正確な情報ほしい。将来的な町民の負担とならないようコスト
面等町民にとって利益となるような施設であってほしい。指定管理での委託料発生で、負担増
の懸念ある。

重点道の駅として檜山の玄関口に位置し、賑わいのある施設目指す。補助金確保の
ため、直接町民へ提供できない情報もある。現在の物産館と併せて利用客の増目指
す。

議会の音響更新したようだが、情報発信として、ライブ中継できないか。 今後の検討課題。

道の駅物産館の農産物の販売増えた。冬期間が課題。商業施設テナントであるレストラン赤字
心配。運営の責任者は商売のプロでなければ難しい。

指定管理選定にあたっては委員会で候補者選定中。計画の中で各種イベント開催や
経理など専属職員配備することで運営するとのこと。

病院裏厚沢部川堤防の花壇について、現在本町新町町内会であじさい630本管理している
が、木柵が朽ちており、道で管理又は補修できないか。

当初の設置の経緯もあり、年数も相当経過しており確認するが、難しいと思われる。

堤防舗装についての計画は？ 俄虫橋下流計画ある。上流は不明。

新規就農者に対する準備金支援など他町の事例含め、支援策に取り組んでほしい。 意見のみ

素敵な過疎(株)の現状と今後については？
農業団体の事務局、観光協会の物産販売など手掛けており、今後地域新電力会社の
運営を計画。人員の補充考慮している。

下地区
（他の要望意見）

下地区
(ワクチン)

下地区
(公共交通)

意見聴取
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鶉地区
（公共交通）

函館行き基幹系統の空席目立つ、デマンドバス等活用し、地域全体網羅できないか。 意見聴取

特に、中学校の校舎をはじめ、老朽化した箱モノを小中一貫教育も含め、どうするか？
厚中築42年と執行方針記載のとおり、各校老朽化しているがICT整備をはじめ、毎年
改修を行っており、今後は小中一貫とともに考えています。

有害鳥獣について、クマ生息数調査あるか？あったら広報で周知できないか？ 捕獲数の把握はしているが、生息数は無し。

ハチャムの森(オートキャンプ場)付近にクマ出没した情報があったが、対策は？ 春先に出没情報があり、電気牧柵設置と看板設置で注意喚起した。

木間内除雪ステーションがドクヘリのランディングポイントになっている。近年頻繁に離着してい
るが、出動回数や離着陸回数など広報でお知らせできないか？

検討する。

新ハザードマップが町民に配布されたが、1000年に1度の雨量では避難所含めほぼ全域水没
するが役場などどうするか？

河川改修などハード事業が追いつかない状況であり、ソフト対策で高台避難を意識し
ていただくため、作成。役場庁舎も水没の危険があり、移転ではなく、電子機器の2階
への移動を進める。

クマの出没情報(ひぐまっぷ)を町ホームページで公開できないか。 担当と協議検討する。

施策コンテストその後どうなったか？ 優秀施策について、実現に向けた検討を開始する。

ハザードマップについて、対策本部となる役場どうするか？
可能な限り、役場庁舎内に対策本部設置、水没の際は、赤沼こども園にて対策本部
設置考えている。

鶉温泉通りの土捨て場のダンプの往来があるが、粉塵や泥の散乱などシストセンチュウ侵入の
心配あるが？

水道事業の水道管布設替えに伴うダンプ往来と思うが、近隣農地に影響がないよう、
業者へダンプの状態確認など指導徹底する。

各学校でPTAを廃止し、保護者会を立ち上げる情報があるが、PTAを無くすメリットは？働き方
改革と言っているが、子どものためなのにサボってるのでは？

➀あくまでも教育委員会はオブザーバーの立場で適宜報告は受けている。②移行の
目的は、あくまで「保護者の負担軽減と教員の働き方改革」と聞いている。③教員は子
供のために一生懸命頑張って働いています。

相和負担金の個人的財産に対する公費投入（欠損金)は如何か？
本人死亡による負の財産相続放棄があり、開発当時の土地の価格下落など売却との
差が生じており、法に基づいた処理の結果。

道の駅新商業施設の文化情報発信施設必要か？自身洞爺湖の噴火パノラマ映像見たが、何
回も見よう思わないが？

補助財源を投入しながら、戊辰戦争に関わる厚沢部町の歴史など紹介、館城跡も活
用した他の道の駅にない施設をめざし、利用客の呼び込み図る。

教育委員会がオブザーバーの立場であることは分かったが、PTA会長から記名式でアンケート
実施されたが、説明不十分、だれにどう結果を伝えるのかわからない。手順を踏んだ透明な回
答いただきたい。

教育委員会はあくまでもオブザーバーとして報告を受けていますし、目的は先ほどの2
点と聞いています。小中一貫教育については、各地域で説明会も行いましたし、3年
前から教育行政方針に明記してあります。さらに昨年度から、小中一貫教育推進ユ
ニット・プロジェクト等に諮問し、今後受けた答申をもとに町長・議会へとあげていく予
定です。

鶉地区
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館地区
（ワクチン）

１００％でないのは？ 任意接種であり、アレルギーを持った方など。

新電力会社で安価な電力供給どうなったか？
再生可能エネルギー活用した地域新電力会社を立ち上げ、まずは太陽光発電を手掛
け、鶉ダム水力発電へ事業展開。安価な電力と冬期間の農業電力として安価供給目
的。冬季雇用の確保と農産物の流通拡大を目指す。

太陽光発電リスクについて、保安林伐採や設置後の離脱などの課題が他町村である。民間参
入の場合のルール作り必要では？

農振地域の網があり、計画除外しなければ簡単に参入できない。森林においても同
じ。

道の駅の今後は？
解体済みさわやかトイレ跡地に200坪のパン屋、軽食テナント、映像空間併設の建物
計画。指定管理者制度活用し運営。

七飯、木古内道の駅では苦慮、レストラン赤字心配。
現在、近隣町飲食店が食材で買い付けなど盛況である。今後、民間ノウハウ活用、農
産物など地元食材使用したメニューなど、現物産館と連動した運営目指している。

町ホームページ使いづらく分かりづらい。
新旧の情報が混在し、記事の日付記載するなど整理し、古い情報はバックアップで保存できな
いか？
議事録公開遅い、AI活用などで早めにできないか？
座談会開催時間考慮してほしい。

ホームページ専門配置など検討、議事録、座談会今後検討。教育委員会について
は、各小中学校のホームページがなかったので、4年前にまずはブログをつくらせ、そ
の後すぐにホームページを立ち上げさせ、速やかな更新を指示しています。また、教
育委員会ホームページも同様に更新・リニューアルをするよう努めています。

館地区
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副反応で水を大量に飲むと和らぐという話があるが？ 科学的根拠なし、体調悪いと副反応出やすいと聞く。

3回目接種のワクチン種類は？ ファイザー製かどうか不明。

富栄
（マイナンバーカー

ド）
作成手順は？ 個人番号通知、写真を持参で役場窓口かスマホで申請。

昨年要請した町道防雪柵延長いつ実施か？ R４年度予算要求予定、ただし、借地地主の了解が前提。

洪水時の避難の考え方？ 地区が孤立する場合の避難所の想定を防災計画の中で検討。

富栄地区の分断されている国道歩道の設置について要請願う。 引き続き開発建設部へ要請する。

子供たちへの英語検定料の助成は？ 状況把握のうえ検討。

国道の草刈り早めに実施してほしい？ 開発建設部へ要請する。

敬老会賄費から寿商品券への組み換え実施賛成 意見のみ

富栄
（ワクチン）

富栄
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まちづくり座談会意見・要望概要

地区名
情報提供毎

意見・要望 回答・対応など 備考

赤沼町
(ワクチン)

インフルエンザ接種との関連は？
インフルエンザワクチンの在庫は？

コロナワクチン接種から2週間空ける。
予約いっぱい、12月にキャンセルや追加供給あれば接種可能。

バスの小型化でコスト軽減できるのでは？

無免許などの交通弱者を救済できる計画を。

他市町村の事例を参考に。

今年度生活路線2路線の改良していただいた。残り1路線引き続きお願い。 R４年度予算要求予定。 意見のみ

昨年に引き続き町内全域敬老会中止、商品券発行を町内会連絡協議会から町へ要請。 賄費から予算組み替え増額計上、議会承認必要。

➀学校の様子が分かりづらい。②コロナ禍にあって働き方改革どうなっているか？③中学校で
は空き教室が足りないと聞くが？

➀H30年度以降、一般住民へ各学校ホームページを開設して情報発信し、保護者へ
は学校だよりで周知。②働き方改革は、国や道の施策にしたがって各校行っており、
超過勤務の削減や仕事内容の見直しを進めている。③特別支援学級が増え、他の空
き部屋を改修するなどして活用している。今後の小中一貫教育とともに、教室の増設も
視野に進めている。

こども園までの道案内看板設置必要では？
また、新町交差点(旧公民館跡)の観光看板のおらいも君一人、家族増やしては？

防犯カメラ設置と併せて検討また、道道歩道設置事業（函館建設管理部）に併せて看
板設置可能か要請する。おらいも看板は検討。

マンホールカード作成は？ ダムカードあるが、マンホールカードは無し、検討してみたい。

防犯カメラ設置でプライバシー守れるか？ 町が管理する。

熊石病院の縮小報道あったが、本町は？ 病床数や病院機能の見直し今後必要になってくる。

町水源地の河川放流足場整備できないか？ 現地確認して検討する。

役場裏新町花壇整備について厚中生徒会と共同で整備したが、花壇周りのブロック補修願う。 意見のみ

パークゴルフ場について、グリーンの芝が傷むなど、施設全体が老朽化している。職員自ら施
設を視察し、改修改善願う。

パークゴルフ場は社会教育係の担当で、職員がパークゴルフ協会会長とともに確認し
ていますし、予算配分のバランスの中で今までどおり今後も努力いたします。

意見聴取

赤沼町

赤沼町
(公共交通)
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